



ASSEMBLÉE NATIONALE

12ème législature

Arte

Question écrite n° 42087

Texte de la question

Mme Martine Lignières-Cassou souhaite attirer l'attention de M. le ministre de la culture et de la communication sur la suppression d'une émission de télévision de la grille des programmes de la chaîne de télévision Arte. Diffusée par Arte le mardi soir depuis huit ans, de 19 h à 19 h 40, l'émission Archimède présentait à un large public des exposés réalisés par les chercheurs eux-mêmes. La qualité de cette émission stimulait non seulement la réflexion des téléspectateurs mais était également à même d'encourager, voire de susciter, des vocations en biologie, physique, mathématiques, archéologie... Elle contribuait à l'éducation de la citoyenneté par le savoir, le partage des connaissances et la stimulation de l'esprit critique. La disparition d'Archimède signe plus globalement la disparition des émissions sur la recherche sur le service public de la télévision. Elle lui demande de bien vouloir se rapprocher de la direction d'Arte afin de connaître les raisons de la suppression de l'émission Archimède, et plus généralement de lui indiquer de quelle manière il compte renforcer la diffusion des émissions sur la recherche sur les chaînes de télévision du service public.

Texte de la réponse

L'attention du ministre de la culture et de la communication a été appelée sur l'arrêt de la programmation de l'émission « Archimède » qui était diffusée sur Arte. Il convient de rappeler qu'aux termes de la loi n° 86-1067 du 30 septembre 1986 modifiée, relative à la liberté de communication, les chaînes publiques sont seules responsables de leur programmation, dans le cadre des missions qui leur sont imparties par le législateur. S'agissant de l'émission scientifique « Archimède », il est apparu souhaitable aux responsables de la programmation de faire évoluer ce concept produit depuis huit ans, dans le cadre de l'élaboration d'une nouvelle grille de programmes, plus lisible par le téléspectateur. Ainsi, il a été instauré depuis janvier 2004 une case quotidienne - du lundi au vendredi - de documentaires dédiés à la connaissance et à la découverte, traitant notamment de sujets scientifiques. En outre, Arte continue de proposer trois magazines « Hippocrate », « Méga » et « L'Aventure humaine » entièrement dédiés aux sciences. Enfin, Arte consacre régulièrement des soirées thématiques aux questions scientifiques.

Données clés

Auteur : [Mme Martine Lignières-Cassou](#)

Circonscription : Pyrénées-Atlantiques (1^{re} circonscription) - Socialiste

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 42087

Rubrique : Audiovisuel et communication

Ministère interrogé : culture et communication

Ministère attributaire : culture et communication

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 22 juin 2004, page 4580

Réponse publiée le : 26 octobre 2004, page 8388